

# **Louis BOUTRIN, un maire pour tous !**

Discours d'investiture 22 février 2014 - Paillote Bourg - Carbet

*Carbéliennes, Carbéliens,*

*Mmes et MM., Mes Chers amis,*

Nous voici donc à 4 semaines de ce moment tant attendu,

Nous voici donc au bout de ce long cheminement qui nous a conduits aux quatre coins de la Commune.

Oui, il s'agit bien d'un véritable cheminement, **entamé dès le lendemain du dernier scrutin de mars 2008** et, contrairement à ce que certains avaient prédit, nous n'avons jamais abandonné ni le terrain, ni la Commune,

Cheminement qui s'est intensifié depuis de longs mois pour écouter les doléances des Carbéliens, leurs desideratas, mais aussi leurs mécontentements qui deviennent de plus en plus perceptibles à l'approche des échéances futures.

OUI, *Mmes et MM., Mes Chers amis*, nous étions pratiquement les seuls à faire cet effort, à nous plier aux contraintes des multiples réunions et ce, malgré nos engagements personnels, familiaux, confessionnels ou professionnels.

OUI, entre plusieurs stratégies, entre plusieurs méthodes, entre plusieurs chemins, nous avons choisi le plus difficile.

Certes ! Mais, c'est ce chemin qui demande le meilleur de nous-mêmes.

Et, ce chemin-là,

Cette exigence-là,

Cette méthode-là,

Sont synonymes de **respect pour la population**,

Sont synonymes aussi du sérieux avec lequel nous abordons ces échéances à venir.

Car, *Carbéliennes Carbéliens, chers amis*, **la moralisation de la vie politique** commence aussi par le respect de la population carbélienne.

Durant ces 6 dernières années, nous avons laissé travailler le maire sortant en toute quiétude, en dehors de quelques dérapages pour lesquels nous avons l'obligation morale d'intervenir. Je veux parler :

- des atteintes graves aux terres agricoles aux Hauts de Lajus (le Carbet a désormais la triste réputation d'une commune où on fait pousser des HLM dans les terres agricoles – terres AOC),
- de l'implantation du photovoltaïque au Morne aux Bœufs,

- des projets de logements sociaux à Fond Capot et à Bout-Bois en mettant la population devant le fait accompli tout en organisant un simulacre de concertation avec elle.
- des problèmes d'insalubrité (nous avons eu 7 hospitalisations pour leptospiroses dans la Commune notamment au quartier le Coin),
- des problèmes que rencontrent quotidiennement les enfants à la Cantine, des odeurs et nuisances olfactives à cause d'un système d'assainissement défaillant.
- de la gestion des situations de crise notamment après les coupures d'eau qui nous avons subies, et... (*Applaudissements !*)

### *Et, c'est pas fini... c'est pas fini !*

Sa dernière forfaiture, l'inauguration de la fameuse place « Aimé CÉSAIRE ». Après 4 versions et 4 années de travaux en régie, le maire a donné un grand coup de bulldozer dans le travail accompli avec l'argent du contribuable et ouvert une voie piétonne sous les falaises avec tous les risques que vous pouvez imaginer.

Espace Aimé CÉSAIRE ! Nous avons eu à dénoncer l'utilisation du nom du grand poète lancé comme **un attrape-nigaud électoral** mais occultant le Professeur Judes Turiaf, carbétien et professeur de l'académie de médecine, Tertulien Robinel, carbétien et président du Conseil Général de Martinique, le sénateur Georges Marie-Anne ou Tertulien Laurent, maire du Carbet, qui habitait à l'emplacement même de ce jardin, Hermann Michel et bien d'autres. Autant d'illustres carbétiens qui pouvaient être mis à l'honneur dans cet espace emblématique de l'entrée du bourg.

OUI, cela fait partie de notre culture politique et de notre éducation que d'éveiller les consciences et d'éclairer les administrés.

OUI, notre conception du vivre ensemble passe par **plus de solidarité**, par des moments festifs, certes, mais également des moments de réflexion et d'écoute à travers notamment les réunions de quartiers chez l'habitant, nos conférences sur la **prévention des risques sismiques** ou la **prise en compte du foncier agricole pour la commune et bien d'autres sujets**.

OUI, depuis 2008, **dès le lendemain du dernier scrutin**, nous nous sommes engagés à mettre nos expériences mutuelles, notre matière grise, au service du Carbet et des Carbétiens.

C'est notre choix, ce sera également notre contrat que nous partagerons avec les électeurs.

Ce contrat passe par l'élaboration d'un véritable projet municipal que j'ai eu l'honneur de vous présenter précédemment.

**Un projet municipal ambitieux**, à la hauteur des potentialités de la Commune, à la hauteur des hommes et des femmes de la commune, de plus en plus formés, de plus en plus aptes à participer à la vie du Carbet.

Ce projet a été élaboré autour du **Concept de Transition**. C'est ma touche personnelle que j'ai voulu partager d'abord avec les Carbétiennes et les Carbétiens.

*Transition*, car nous refusons d'aborder l'avenir du Carbet avec le logiciel du siècle dernier ou avec les vieilles recettes du passé qui nous ont conduits dans l'impasse actuelle,

*Transition*, car il convient de sortir de l'assistanat qui engendre pauvreté et dépendance,

*Transition*, car face à la crise économique durable, il convient de repenser le modèle économique actuel, à travers notamment la **relocalisation de l'économie**, la maîtrise de nos dépenses énergétiques, le développement des énergies renouvelables et la promotion des activités productrices de proximité.

**L'objectif pour le Carbet**, à travers notre concept de transition, concept qui va bien au-delà des discours incantatoires tenus sur la notion de développement durable, l'objectif pour le Carbet (disais-je !), c'est de relocaliser la production, la distribution et la consommation pour que la grande majorité des emplois soit occupée par des Carbétiens et pour que les aliments, l'eau, l'énergie soient produits dans notre localité, au Carbet, mais aussi dans le Nord Caraïbe et dans l'ensemble des Pays du Nord Martinique.

C'est donc dans la perspective de la Communauté d'Agglomération des Pays du Nord Martinique que ce concept de transition trouvera toute sa pertinence.

Et, j'irai même plus loin, en affirmant aujourd'hui, en présence du député Alfred MARIE-JEANNE, que la réussite de la future Collectivité Territoriale de Martinique passe également par la réussite de toutes les communes à opérer cette transition économique, sociale et environnementale.

C'est en ce sens, Mme et Monsieur, que **le Carbet devra servir de modèle pour toute la Martinique**.

C'est notre ambition.

Mais cela ne dépend que de votre volonté à tous, électrices, électeurs du Carbet. Nous vous demandons d'exprimer massivement cette volonté dès le 23 mars 2014.

*Carbétiennes, Carbétiens,*

Je ne vous apprendrai rien si je vous dis que le meilleur projet du monde ne vaut pas grand chose s'il n'y a pas autour **une équipe crédible** pour la porter.

OUI, à l'Alliance Carbétienne, nous avons choisi une *dream team*,

Nous avons choisi une équipe crédible qui reflète la sociologie de la commune, la diversité des âges, la diversité des quartiers et la diversité des compétences.

À travers la composition de l'équipe, on peut **déjà déceler une marque de respect pour l'électeur.**

*De même*, je ne vous apprendrai rien si je vous dis que le meilleur projet du monde ne vaut pas grand chose s'il n'y a pas aussi une **administration pour la mettre en œuvre.**

**Une administration motivée et respectée** grâce, notamment à un plan de titularisation respecté, une formation du personnel, une réorganisation des services, des perspectives de carrière pour tous et des conditions de travail plus optimales.

A cet effet, je vous annonce que nous avons déjà en projet la construction d'un **véritable service technique** pour la Commune du Carbet, respectueuse des règles d'hygiène et de sécurité.

*(Applaudissements !)*

**Une administration respectée**, car pouvant jouir également de sa liberté de penser, de sa liberté d'opinion et **de toutes les libertés fondamentales**, et là-dessus, je tiens personnellement à rassurer le personnel communal.

*(Applaudissements !)*

*Mais, Ce n'est pas fini ! Ce n'est pas fini...*

Notre victoire tant espérée passe, avant tout, par la **CONFIANCE !**

**Confiance** en nous-mêmes,

**Confiance** aussi en notre capacité à mobiliser davantage de Carbétiens, à mobiliser les quartiers, les plus défavorisés, les laissés pour compte,

**Confiance** aussi en notre capacité à affronter l'appareil du PPM et les hypocrites de tout bord (et, expérience vécue... ils sont plus nombreux que vous ne le croyez !)

**Confiance** en notre **capacité collective** à convaincre les personnes ressources, les leaders d'opinion, les chefs de groupes, les mèt-piès des quartiers.

Cette victoire que nous espérons tous passe également par notre **TÉNACITÉ** et notre capacité à gérer en bonne intelligence les 4 semaines électorales qui s'ouvrent à nous.

*Carbétiennes, Carbétiens, Chers (es) amis (es), Mmes et Messieurs,*

**Notre message politique est clair.**

Nous disons, en cette période de crise économique durable et d'incertitude sur les finances publiques, que le Carbet a besoin d'un renouveau et d'une nouvelle équipe municipale, d'une équipe plus sereine, plus solidaire, avec à sa tête un véritable maire, **un maire pour tous** :

Non pas un maire de l'ombre,

Non pas un maire qui demeure muet comme une carpe au sein des assemblées,

Non pas un maire godillot chez qui on installe les totems du Grand Saint-Pierre sans faire référence au Carbet.

Non pas un maire Césairolâtre à qui l'on impose la dénomination de l'Espace Aimé Césaire et ce, contre la volonté de la majorité des Carbétiens

Non pas un maire qui n'arrive pas à boucler des projets et à profiter des financements disponibles pour la Commune

Non pas un maire qui fait les poches aux contribuables, puisque le Carbet détient le triste privilège de la commune où le taux de la taxe d'habitation a le plus augmenté de toutes les communes du Nord.

**Mesdames, Messieurs, ce dont le Carbet a besoin c'est d'un véritable maire**, un maire expérimenté, compétent et qui saura défendre vos intérêts, défendre les dossiers de la commune :

- auprès de la Communauté d'Agglomération des Pays Nord Martinique, **car avec la communauté d'agglomération des Pays Nord Martinique**, ce sont de nouveaux enjeux qui s'ouvrent pour le Carbet avec notamment, de nouvelles compétences en matières de développement économique, de transports publics et de politique de la ville
- C'est aussi une nouvelle culture politique, administrative et fiscale qu'il va falloir adopter pour sortir de cette gestion inefficace et en trompe-l'œil et faire face aux défis de demain.

Le Carbet a **aussi** besoin d'un maire qui saura défendre vos dossiers et ceux de la commune :

- auprès de la future Collectivité Territoriale de Martinique qui sera mise en place 12 mois plus tard,

OUI, le Carbet a besoin d'un véritable maire, un maire à l'écoute de la population, **de toute la population** et non pas d'un clan, d'une famille ou d'un parti.

**OUI, je m'engage aujourd'hui, devant vous, à être un maire pour tous !**

*(APPLAUDISSEMENTS !)*

Je dis bien **UN MAIRE POUR TOUS !**

*(APPLAUDISSEMENTS !)*

*Alors,*

**Alé di yo, ki BOUTRIN ké an mè ba tout moun,**

**OUI, an mè ba tout population Carbet !**

*(APPLAUDISSEMENTS !)*

*C'est presque fini ! Mais, ce n'est pas fini...*

*Carbéliennes, Carbéliens,*

*Nous voulons faire du Carbet une commune propre, belle, accueillante, prospère qui fera la fierté des Carbéliens où il fera bon vivre et travailler.*

Vous venez de découvrir la présentation de notre projet autour de 3 orientations et de 14 engagements **dès 2014** et par conséquent, je ne reviendrai pas là-dessus.

J'ai bien dit **dès 2014**, et NON pas, comme certain, après 4 années 1/2 de profonde somnolence.

*Nous, nous sommes déjà prêts.* Nos projets sont également prêts,

Certains, comme celui de l'assainissement, sont déjà ficelés car prioritaires et les plans de financement bouclés,

L'équipe qui devra porter ce projet est prête.

**Il ne manque que vous,**

**OUI, il ne manque que vous,**

REJOIGNEZ NOUS et DÈS LE PREMIER TOUR,

Je dis bien **dès le premier tour**, pour se mettre à l'abri, d'éventuelles surprises,

DÈS LE PREMIER TOUR, Choisissez la liste de l'ALLIANCE CARBÉTIENNE conduite par Louis BOUTRIN,

A l'ALLIANCE CARBÉTIENNE, nous nous engageons à travailler non seulement pour vous, mais **avec vous**,

Car c'est ensemble que nous construirons le CARBET DE DEMAIN, celui de vos enfants et de vos petits enfants,

*Mèsi*

*Mèsi anpil pou yo*

*Mèsi anpil pou Carbet, Mèsi anpil pou le Nord Caraibe*

*Mèsi anpil pou Martinik.*

Je vous remercie de votre attention.

*(APPLAUDISSEMENTS !)*

*Carbet, le 22 février 2014*

*La tête de liste de l'Alliance Carbétienne*

**Louis BOUTRIN**